

Messe du mercredi 24 avril 2024

Mercredi de la 4e semaine de Pâques

Première Lecture (Ac 12, 24 – 13, 5)

« Mettez à part pour moi Barnabé et Saul »

En ces jours-là,

²⁴La parole de Dieu était féconde et se multipliait.

²⁵Barnabé et Saul, une fois leur service accompli en faveur de Jérusalem, s'en retournèrent à Antioche, en prenant avec eux Jean surnommé Marc.

¹Or il y avait dans l'Église qui était à Antioche des prophètes et des hommes chargés d'enseigner : Barnabé, Syméon appelé Le Noir, Lucius de Cyrène, Manahène, compagnon d'enfance d'Hérode le Tétrarque, et Saul [appelé aussi Paul depuis son baptême (cf v9)].

²Un jour qu'ils célébraient le culte du Seigneur et qu'ils jeûnaient, l'Esprit Saint leur dit : « Mettez à part pour moi Barnabé et Saul en vue de l'œuvre à laquelle je les ai appelés. »

³Alors, après avoir jeûné et prié, et leur avoir imposé les mains, ils les laissèrent partir.

⁴Eux donc, envoyés par le Saint-Esprit, descendirent à Séleucie et de là s'embarquèrent pour Chypre ;

⁵arrivés à Salamine, ils annonçaient la parole de Dieu dans les synagogues des Juifs. Ils avaient Jean-Marc comme auxiliaire.

– Parole du Seigneur.

Psaume Ps 66 (67), 2-3, 5, 7-8

R/ ⁴Que les peuples, Dieu, Te rendent grâce ; qu'ils Te rendent grâce tous ensemble !

²Que Dieu nous prenne en grâce et nous bénisse, que Son visage s'illumine pour nous ;

³et Ton chemin sera connu sur la terre, Ton salut, parmi toutes les nations.

⁵Que les nations chantent leur joie, car Tu gouvernes le monde avec justice ; Tu gouvernes les peuples avec droiture, sur la terre, Tu conduis les nations.

⁷La terre a donné son Fruit ; Dieu, notre Dieu, nous bénit.

⁸Que Dieu nous bénisse, et que la terre tout entière L'adore !

→ La liturgie du jour nous donne les 2 derniers versets du chapitre 12 et les 5 premiers des 42 versets du chapitre 13 des Actes des Apôtres

→ Le service attendu à Jérusalem de Paul et Barnabé ? Les 2 derniers versets du chapitre 11 nous les montrent envoyés porter aux frères de Judée une aide venant de ceux d'Antioche.

→ Mais à peine revenus à Antioche, Paul et Barnabé, qui ont la mission d'enseigner dans leur église, sont à nouveau envoyés loin d'Antioche !

→ Nul doute qu'ils utiliseront largement sur leurs chemins leur don d'enseigner ce qui touche au Seigneur !

→ Avec le refrain (qui y est répété 2 fois), nous avons là le Ps66 dans sa totalité

→ Le psaume de ce jour est magnifique : nous demandons "que Dieu nous prenne en grâce", non pas tellement pour notre bonheur à nous, mais pour qu'en nous voyant et en nous entendant, "ils chantent leur joie" et "Te rendent grâce", Seigneur ! Et "tous ensemble", qui plus est !

→ Je lis la dernière strophe comme une annonce de Toi, ô Jésus, Fils de Dieu, mais aussi Fils de la terre par Ton incarnation et par les blessures que Tu y reçus dans Ta Passion avant de ressusciter. Et avec ces blessures, parce que c'est "par elles" que "nous sommes guéris" !

→ La grâce ne nous serait-elle pas donnée aussi (voire surtout) pour que nous témoignions de notre foi... et qu'ainsi elle soit donnée aussi aux autres ?

Acclamation (Jn 8, 12)

Alléluia. Alléluia.

Moi, je suis la lumière du monde, dit le Seigneur.

Celui qui me suit aura la lumière de la vie.

Alléluia.

→ Cette messe nous donne les 7 derniers
du chapitre 12 de l'évangile selon Saint Jean

Évangile (Jn 12, 44-50)

« Moi qui suis la lumière, je suis venu dans le monde »

En ce temps-là,

⁴⁴Jésus s'écria :

« Celui qui croit en moi, ce n'est pas en moi qu'il croit,
mais en Celui qui m'a envoyé ;

⁴⁵et celui qui me voit, voit Celui qui m'a envoyé.

⁴⁶Moi qui suis la lumière, je suis venu dans le monde
pour que celui qui croit en moi ne demeure pas dans les ténèbres.

⁴⁷Si quelqu'un entend mes paroles et n'y reste pas fidèle,
moi, je ne le juge pas,
car je ne suis pas venu juger le monde, mais le sauver.

⁴⁸Celui qui me rejette et n'accueille pas mes paroles
aura, pour le juger, la parole que j'ai prononcée :
c'est elle qui le jugera au dernier jour.

⁴⁹Car ce n'est pas de ma propre initiative que j'ai parlé :
le Père Lui-même, qui m'a envoyé,
m'a donné Son commandement sur ce que je dois dire et déclarer ;

⁵⁰et je sais que Son commandement est vie éternelle.
Donc, ce que je déclare, je le déclare comme le Père me l'a dit. »

– Acclamons la Parole de Dieu.

→ L'évangile nous le redit, Seigneur :
envoyé par le Père, Tu es venu
"sauver le monde", mais pas seulement
par Ta mort et Ta Résurrection !
Aussi par Ta Parole, car
c'est une épée à double tranchant :

1. Elle nous révèle Ton Père,
Son Amour et Sa volonté
2. Au dernier jour, elle nous "jugera"
si nous Te rejetons
et n'accueillons pas Tes paroles.

→ Oh, Toi qui prend plaisir à faire grâce,
plutôt que nous laisser dans l'infidélité
envers Toi voire le rejet de Toi, donne-
nous la grâce qui nous fait chanter pour
Toi notre joie et Te rendent grâce avec
tous les peuples, tous ensemble !

Méditation de La Croix

Nicolas, parfumeur, père de famille, diocèse de Bayonne

Sous la plume de l'évangéliste Jean, Jésus déclare clairement son lien à Son Père et la mission qui en découle. Jésus s'écrie, dit le texte ; Son émotion souligne l'importance de ce qui va y être énoncé. Ce qui est mis en exergue dans ce texte, c'est en résumé le plan du salut et sa réception potentielle et libre par les hommes. Celui qui croit, croit en Celui qui a envoyé Jésus, à savoir le Père. Et tout ce que dit Jésus c'est bien ce qu'il a entendu du Père, lequel lui demande de tout révéler.

La posture de Jésus est donc celle d'un messager parfait, qui n'ajoute rien et ne distord rien. Dans un autre champ lexical, Jésus est la lumière venant du Père et qui éclaire le monde. Cette lumière offre au croyant un faisceau de visibilité qui lui rend accessible le salut.

Jésus, Parole et Lumière du Père est en même temps le héraut et le photophore du Père. Jésus ne vient pas dans le monde pour le juger, mais est donné au monde pour offrir à ceux qui l'accueillent le chemin d'accès vers la Vie. Deux sens sont ici sollicités dans cette manifestation de la Vérité au monde. La voix qui permet à la Parole du Père de s'exprimer par la bouche du Christ et permet à l'ouïe humaine de la recevoir. La vue, qui rend visible au monde Celui qui est invisible par nature. Jésus rend audible et visible le Père qui L'a envoyé. Cette initiative du Père dans l'Histoire a une visée sotériologique, et non de jugement.